



MINISTÈRE DE LA CULTURE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 31/07/2021

HOMMAGE À JACOB DESVARIEUX

Roselyne Bachelot-Narquin, ministre de la Culture fait part de son émotion et de sa tristesse à la suite de la disparition de Jacob Desvarieux, compositeur, guitariste et chanteur guadeloupéen.

Des Antilles, au Sénégal puis dans la cité phocéenne, son parcours professionnel le conduit à rejoindre différents groupes notamment en tant qu'arrangeur. Mais sa rencontre avec Pierre-Édouard et Georges Décimus est décisive : ils créent ensemble un groupe mêlant de multiples influences caribéennes au nom devenu emblématique : Kassav', « galette de manioc » en créole. Le groupe naît en 1979, Jean-Philippe Marthély, Jocelyne Béroard, Jean-Claude Naimro, Patrick Saint-Eloi et Claude Vamur les rejoignent.

L'héritage antillais et le chant créole permettent au groupe Kassav' de se diffuser dans le monde entier. En 1984, c'est grâce à une composition de Jacob Desvarieux et de Georges Décimus devenue un tube : « Zouk la sé sèl médikaman nou ni » que naît un nouveau genre musical, le Zouk : fusion des musiques de la Caraïbe - le konpa haïtien, le reggae jamaïcain ou le gwoka guadeloupéen - et des rythmes internationaux du jazz, du rock et du funk.

Le groupe rencontre un succès international avec plus de 80 albums, des millions de disques vendus, une Victoire de la musique, 60 concerts au Zénith, des tournées aux quatre coins de la planète...

Roselyne Bachelot-Narquin rend hommage à cet artiste musicien qui incarne à la fois sa terre guadeloupéenne et une musique ayant essaimé dans le monde entier. Elle adresse ses plus sincères condoléances à sa famille et à ses proches ainsi qu'aux autres membres du groupe Kassav'.

Contact presse Ministère de la Culture

Délégation à l'information et à la communication
Tél : 01 40 15 83 31
Mél : service-presse@culture.gouv.fr
www.culture.gouv.fr